

LA TARDE—Posadas, 5 de Mayo de 1928

## Los técnicos contratados para la Estación Experimental de Loreto

Deben cumplir las promesas que ha hecho el ministro de agricultura

En nuestra edición de ayer hicimos mención de los trabajos que vienen realizando en forma paciente, los técnicos contratados por el gobierno en Europa con objeto de que tuvieran a su cargo la investigación y estudio de las enfermedades de la yerba mate.

Hemos dicho que se trata de profesionales de vasta preparación, dispuestos a trabajar y dispuestos igualmente a servir al país desde el cargo que se les ha confiado. Pero a renglón seguido de aquella noticia nos hemos enterado de algo que indigna y subleva. Los técnicos contratados con un sueldo casi miserable, han sido ubicados en la Estación Experimental de Loreto y obligados a vivir poco menos que al aire libre.

Además de no haberseles facilitado los elementos de laboratorio que necesitan, se ha cometido con ellos la injusticia de no darles una buena casa, por lo menos, para vivir. Han tenido que refugiarse en una pésima casucha de madera, que en los días de lluvia entra el agua por todas partes.

Y de esta anomalía, de esta injusticia, de este abandono, tiene la culpa únicamente el ministro de agricultura. Nos consta que el director de la Estación Experimental de Loreto, ingeniero agrónomo señor Furnus, ha reclamado frecuentemente fondos para edificación con objeto de construir algunas viviendas y el local para el laboratorio. Los reclamos no han sido atendidos ni tomados en cuenta.

Sin embargo, el ministro de agricultura en ocasión que fué visitado por la delegación de la Sociedad Argentina de Plantadores de Yerba Mate, señores Pedro Núñez, Jesús Palacios y Alfredo Beltrame, declaró a estos que se montaría un gran laboratorio en Loreto y

que los técnicos contratados por el ministerio podrían desarrollar una gran labor. Pero el ministro de agricultura se olvidó posiblemente de sus declaraciones, se olvidó de Misiones, de las reclamaciones de la Sociedad Argentina de Plantadores de Yerba Mate y de todas sus promesas.

Lo que dejamos narrado es una comprobación elocuente de ese olvido. Y como es lógico tal anomalía no debe de quedar en silencio. Es necesario gritarla a todos los vientos y recabar el apoyo para esos hombres de estudio que han sido traídos de Europa. Si se les deja abandonados en la situación actual, tenemos noticias de que abandonarían los estudios y se alejarían del país hacia otros donde se les brinden más comodidades, más apoyo y mejor remuneración. Y si esto ocurre, habrá fracasado el primer intento de investigar seriamente las plagas que atacan a las plantaciones de yerba mate y de terminar los medios para combatirlas.

No queremos con esto extremar la nota de una gravedad que no existe por el momento en cuanto a enfermedades de la yerba se refiere. Queremos señalar simplemente un caso de verdadero abandono y aprovechamos la oportunidad para llamar la atención de la Sociedad Argentina de Plantadores de Yerba Mate a fin de que ella tome la intervención que le corresponde y reclame al ministro de agricultura el cumplimiento de las promesas que hizo en su oportunidad y la intervención que insinuamos debe ser urgente y antes que los técnicos contratados opten por mandarse mudar cosa que puede ocurrir de un momento a otro ante la angustiosa situación en que se hallan.

## En la ciudad de Pergamino se protesta también contra las tarifas de las aguas corrientes

Actitud que debía imitarse

Parece que no somos nosotros solos los que protestamos contra las extorsionantes y leoninas tarifas fijadas por las Obras Sanitarias para el cobro del servicio de agua potable.

leyendo los diarios nos enteramos de que el vecindario de Pergamino (provincia de Buenos Aires), se ha levantado en un movimiento de franca resistencia a las tarifas que se le tratan de imponer por el mismo servicio.

Pero allí suceden las cosas de otra manera. La comuna, por el órgano de su presidencia, fué la primera en tomar parte activa y directa en el movimiento de protesta y envió una nota enérgica al directorio de Obras Sanitarias.

El contraste es bastante desigual. Mientras que en Posadas fué la comuna la que firmó el contrato leonino que utilizan para sus tarifas las Obras Sanitarias, en Pergamino es la propia comuna la que sale abiertamente en defensa de los intereses del pueblo, seriamente amenazados. La diferencia es bien grande y dice de lo que ha sido nuestra comuna y lo que son las de otros puntos, donde se deja a un lado la politiquería y se cuida en forma de los bienes de la población.

El ejemplo de Pergamino puede ser imitado por la Municipalidad local, que en esa forma tendría un simpático gesto, borrando en parte el mal paso dado anteriormente.

## Nuestra edición de hoy

A causa de habérsenos demorado la llegada de papel de Buenos

## Informaciones telegráficas del país y del extranjero

### Fué bastante accidentado el vuelo del dirigible Italia. Narración hecha a una agencia noticiosa de Londres. Una tormenta se desencadenó en Vadsoe

### Combates en Shanghai entre nacionalistas chinos y tropas japonesas. Murieron 30 japoneses y resultaron muchos heridos. El gobierno nipón envió dos mil hombre más

### Terminó el escrutinio de las elecciones metropolitanas. Los resultados no interesaron mayormente. Obtuvieron minoría los socialistas independientes

#### CAPITAL FEDERAL

Termino el escrutinio de las elecciones nacionales

Capital Federal, 5.—Conforme a lo resuelto por la junta electoral, se terminó el escrutinio de las elecciones metropolitanas el que arroja los siguientes totales según cifras extraoficiales.

Electores de presidente	
Irigoyenistas	151.484
Antipersonalistas	59.863
Socialistas	34.602

  

Electores de senador	
Irigoyenistas	138.874
Socialistas	43.090
Antipersonalistas	39.822
Socialistas independ.	28.777

  

Diputados nacionales	
Irigoyenistas	127.213
Socialistas independ.	50.595
Socialistas	44.963
Antipersonalistas	26.913

Electores de senador	
Irigoyenistas	155.507
Conservadores	51.872
Socialistas	15.125
Antipersonalistas	14.114

  

Diputados nacionales	
Irigoyenistas	152.931
Conservadores	46.873
Ugartistas	26.950
Socialistas	15.470

#### Antipersonalistas 12.213

Las lluvias destruyeron los caminos de Corrientes

Capital Federal, 5.—Informaciones de Corrientes, refieren que las últimas lluvias destruyeron por completo los caminos en aquella provincia creando una situación difícil a los pobladores del interior. Agregan las noticias que algunos pueblos quedaron incomunicados.

#### Grave accidente de automóvil

Capital Federal, 5.—En la madrugada de ayer se produjo un grave accidente de automóvil en la Avenida Vélez (y Coronel Dorrego). Un auto manejado por su dueño un señor Caraforo, quiso desviar el choque con otro y debido a la gran velocidad a que marchaba fué a estrellarse contra un árbol quedando el coche completamente destruido. El dueño del coche y dos mujeres que lo acompañaban resultaron heridos de suma gravedad.

#### La polémica con los socialistas

Capital Federal, 5.—Va tomando cada día mayor crudeza la campaña que los diarios metropolitanos, con excepción de «La Prensa», vienen realizando contra los socialistas tradicionales con motivo del discurso pronunciado por el doctor Dickman el 1º de Mayo. Se observa que se quiere llevar a la práctica una campaña derrotista que

favorezca a los socialistas independientes, pues coincide ese objetivo con la declaración hecha por algunos periodistas.

#### Los diplomas de Cantoni, Porto y Lencinas

Capital Federal, 5.—Para la próxima semana se anuncia la solución definitiva de los diplomas de los senadores electos por San Juan y Mendoza. El doctor Melo ha tratado de influir ante varios senadores en el sentido de lograr el apoyo para la aprobación de los diplomas de Cantoni, Porto y Lencinas, pero sus esfuerzos fracasaron. La mayoría de los senadores del sector conservador, los personalistas, el socialista y algunos antipersonalistas, se inclina por el rechazo de los diplomas, de acuerdo con la resolución anterior del Senado.

#### Homenaje a Ricardo Rojas

Capital Federal, 5.—Hoy se realizardrá en el Teatro Colón el gran acto de homenaje al doctor Ricardo Rojas con motivo de cumplir sus bodas de plata como escritor. El acto promete alcanzar extraordinaria lucidez y brillo pues participará oficialmente el ministro de justicia e instrucción pública doctor Sagarna, quien pronunciará un discurso sobre la personalidad del gran literato argentino.

#### INGLATERRA

El vuelo del dirigible Italia  
Londres, 4.—Una agencia noticiosa de esta capital obtuvo un relato del vuelo realizado desde St. Olavs a Vadsoe (Noruega), por el dirigible Italia, que comanda el general Nobile. Según la narración obtenida, el dirigible fué tomado por varias tormentas y fuertes vientos, llegando a obligarle a perder su ruta. El general Nobile estuvo a punto de pedir por radiotelegrafía que se le señalara la ruta ante los inconvenientes que impedían orientarse.

Los resultados de esta capital obtuvo un relato del vuelo realizado desde St. Olavs a Vadsoe (Noruega), por el dirigible Italia, que comanda el general Nobile. Según la narración obtenida, el dirigible fué tomado por varias tormentas y fuertes vientos, llegando a obligarle a perder su ruta. El general Nobile estuvo a punto de pedir por radiotelegrafía que se le señalara la ruta ante los inconvenientes que impedían orientarse.

#### NORUEGA

##### Tormenta en Vadsoe

Oslo, 4.—Dicen de Vadsoe que se desencadenó allí una violenta tormenta que casi rompe las amarras del dirigible Italia. El general Nobile que estaba haciendo los preparativos para la partida se vio obligado a postergar la salida.

#### JAPON

##### Envío de más fuerza a China

Tokio, 4.—Ante las graves noticias que se reciben de China sobre combates sangrientos con las fuerzas japonesas, el gobierno resolvió enviar dos mil hombres más con objeto de aumentar sus efectivos y defenderse de los ataques de los mandchúes. Se dice que en un combate cerca de Shantung, fueron muertos 30 soldados japoneses y heridos más de 100.

Aires, nos vemos forzados contra nuestra voluntad, a dar solo una edición de dos páginas por lo que pedimos disculpas a nuestros avisadores y lectores.

Esta deficiencia quedará cortada el próximo martes.

## La salud del futuro presidente doctor Irigoyen

### Una semblanza hecha por Rodrigo Soriano

El viejo luchador español don Rodrigo Soriano que ha realizado una jira por nuestro país y se halla actualmente en Buenos Aires, ha tenido una entrevista con el futuro presidente de la república doctor Irigoyen y en ella hace el escritor hispano, la siguiente semblanza del jefe del radicalismo:

El hombre  
Oigo muy cerca de mí mentos pasos... En la penumbra del saloncito se desliza un hombre alto, ágil y sutil en su juvenil prestancia... Blanca una chaquetilla obrera que le viste como saco...

Este hombre se acerca sencillamente a mí tocándome en el hombro, me dice con apagada voz y bondadosa sonrisa:

—Véngase, conmigo.  
Y como yo dudó:  
—El señor Irigoyen—me dice, sencillo.

—Es él! ¡El misterio! Nadie me anunció ni el golpe de las alabardas, el vocer de porteros anunciando el personaje.

Entramos, pausadamente, en otra habitación de la anterior gemela. Una mesa del mismo tipo, muy cargada de embrollados papeles, algún armario de notarial catadura, una silla de cuero... Francisca sencilla. Quien habita en esta habitación no preparó la escena; como dicen que hacía Napoleón y aun en España hacía algún demagoguero que tras de beber champañita a chorros y devorar trufas aparecía en los miiins populares dando bocados a un panecillo con furor hambriento. ¡Esta casa no ha sido preparada como decoración de de casa pobre, como se preparan las de otros ricos ostentosos de salón lujoso para fascinar al visitante. Aquí todo respira sencillez, naturalidad y es éste el hombre misterioso? Efectivamente, colcáse

contra la luz y yo a la luz. ¿Será por instigativo horror que hacia las fotografías sienta?

#### Su figura

Obsérvelo yo cara a cara, a mi sabor. Pero mi primer asombro está en ver que este joven de páldo rostro, de limpia faz, que las arrugas apenas profanaron, tiene, según creo, 177 años! Es un joven, en plena agudeza; chisneante los ojos, alégranle la actitud y el gesto; sus cabellos crespos y duros están negros y son rectos como en su tierna juventud. ¡Esto sí que es un misterio! ¿Qué caxeres de larga vida tomará el ejemplo para conservarse joven eterno? ¿Qué Mefistófeles oculto le dará con su alma la esencia de la vida?

Otra observación. Este hombre apenas da idea de la vejez, pero tampoco se parece en nada a las fotografías.

#### VIDA SOCIAL

##### En el Colegio Nacional

Con motivo de adherirse a los actos de homenaje del doctor Ricardo Rojas que festeja hoy sus

Bodas de Plata en la enseñanza se realizó esta mañana en el Colegio Nacional un acto íntimo en el que el alumno de 5º año señor Alberto Domínguez, legó un hermoso discurso a través del cual estudió la personalidad del más grande literato argentino de la época actual. Presenó al doctor Rojas como un ejemplo de fecundidad, de labor y de estudio citando que debe ser admirado por la juventud argentina de la que es verdadero maestro. Luego recitaron poesías del doctor Rojas, la señorita Alicia Aguilar y el joven Sebastián Noguera.

Hubo además algunos números de música ejecutados al piano por el profesor señor Margest Esteve.

#### Viajeros

—De la Capital Federal el señor Gottfried Milde.

Señora o Señorita  
¿Quiere Ud. un buen corte de melena? Vaya a lo de Millán.

#### Hielo Cristalino

Barras de 25 kilos \$ 120  
Pedidos a ARNELLIN Y CIA  
Fábrica: Bs. Aires esq. Catamarca

## Nueva Empresa de Pompas Fúnebres

En breve quedará instalada en esta ciudad una nueva Empresa de Pompas Fúnebres, propiedad del señor Andrés Caraballo, quien proyecta dotarla de todos los elementos modernos para un buen servicio.

## Quilmes Cristal, Quilmes Pock y Malta Quilmes

Tres productos que siempre han sido insuperados, que no se hallan expuestos a las alternativas de la temperatura como sus similares, inferiormente invariablemente, inmejorablemente, especialmente, para la fabricación de bebidas, a fin de evitar las variaciones de temperatura, razón por la cual se venden a precios ligeramente inferiores que los de sus competidores.



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2014" del CEHIPE.

#### Señor Yerbatero:

¿Desoa Ud. comprar

HILO PATENTE de 4 libras  
ARPILLERA de 10 onzas  
BOLSAS nuevas y usadas para yerba canchada?

Pida precios a

Orestes Stefanelli

CENTRO DE CONOCIMIENTO BIBLIOTECA PÚBLICA De Las Misiones Olívar 236 al 242 Posadas

“LA TARDE” EN EL INTERIOR DE APOSTOLES

Agricultura, caminos, escolares, etc.

Puede asegurarse perdida una gran parte de la cosecha de arroz, debido a las abundantes lluvias caídas.

—Por esta misma causa, los caminos se hallan en pésimo estado. El que va de ésta a Azara encuéntrase en un estado como nunca se ha visto. Muchos colonos han alambrado sus propiedades, no cumpliendo con uno de los artículos de la Ley de Tierra que los obliga al arreglo del frente de la propiedad. Esto hace que en varias partes se encuentren continuamente empantanados automóviles y carros que recorren ese trayecto.

—La escuela nacional N° 56 de «El Paraíso» conmemoró el Día del Animal, reuniendo el día indicado a un buen número de vecinos, que escucharon una conferencia a cargo de la maestra señorita María E. Casenave, quien hizo resaltar, en primer término, el significado del día y luego, con palabras sencillas, hizo ver a grandes y pequeños la necesidad de protección que requieren los animales que nos prestan utilidades. Narró varios pasajes en los que desfilaron algunos animales que se hicieron célebres por su fidelidad y actos de arrojo.

—Mejorado de salud, el señor Juan Debat.

Corresponsal

Sociedad Cosmoplita de S. M.

Asamblea Ordinaria

Se invita a los señores socios a asistir a la Asamblea ordinaria que tendrá lugar el Domingo 13 del corriente a las 9 horas en el salón del Palace Hotel a objeto de tratar la siguiente:

ORDEN DEL DIA

1º.—Lectura del acta
2º.—Lectura de la Memoria y balance del ejercicio 1917/18.
3º.—Elección de la nueva Comisión Directiva.

El Secretario

YERBATERO:

Si Vd. desea contribuir al afianzamiento de su industria, afíliase a la ASOCIACIÓN ARGENTINA DE PLANTADORAS DE YERBA MATE. Secretaría: Bolívar 245

Asociación Pro Internado para la Escuela de Artes y Oficios

Asamblea General Ordinaria Convocatoria

De acuerdo a lo prescripto en los artículos 12, 13, 25 y 57 de los Estatutos convocase a los señores asociados a la Asamblea General Ordinaria que tendrá lugar el día 13 de Mayo próximo a las 8 y 30 horas en local del Colegio Nacional, para la siguiente:

ORDEN DEL DIA

1º.—Lectura y consideración de la Memoria y Balance del último ejercicio.

2º.—Elección de cinco miembros Titulares y cinco Suplentes en reemplazo.

TITULARES: Blas V. Franco, José Manuel López, Andrés Bianchi y Antonio F. Hermida por terminación de mandato y Francisco Castiglione (suplentes) que termina el periodo de José M. Estévez (renunciante).

SUPLENTES: Francisco Palombo y Francisco Castiglione que pasaron a Titulares y León Luis Christin, León Mazal y M. Justino Varela que terminan su periodo.

NOTA.—En caso que en la primera reunión no haya quórum, la Asamblea se realizará el siguiente domingo 20 a la misma hora y con cualquier número de concurrentes.

Andrés F. Bianchi Presidente

Antonio F. Hermida Secretario

YERBATERO:

AHORA MISMO debe Vd. asociarse a la Asociación Argentina de Plantadores de Yerba Mate. Secretaría: Bolívar 245.

Se vende por no poder atenderla, confitería en Apostoles, única en la localidad. Informes a G. A. Elvira, en Apostoles.

Relojería y Joyería

Se liquida totalmente en la calle Bs. Aires esq. Santa Fé, frente a la casa Mola y Pedro Tomás.—Vende todas sus existencias a cualquier precio. Visítela. Siempre encontrarán algún objeto de conveniencia y gusto.

AVISO: Se ruega a todas las personas que tengan algún objeto en composición en mi taller, que vengan a retirarlo en el término de treinta días contados desde la fecha; de lo contrario perderán su derecho, pues me autentaré de la localidad. B. VARITSKY

EDICTO

Por disposición de S. S. el Juez Fe-trado de Misiones Dr. Salvador M. Irigoyen se emplaza por treinta días a los que se consideren con derecho a los bienes quedados al fallecimiento de Doña Jacinta Duarte de Dávalos a fin de que deduscan sus acciones en forma.

Posadas, Abril 30 de 1928. S. Emilio Gabian

Victorino L. Mutinelli

Ingeniero Civil Agrimensor Nacional Estudio: Córdoba 267—Posadas

Lapiceras con depósito Waterman, lo mejor que hay. Pídalas en la «Librería de l'Colegio».

Hojalatería Alemana Camino al Zaimán

Cal de Córdoba a \$ 115 los mil ks. Chapa canalada de 6 a 10 pies, a \$ 33.50

Par grandes cantidades consulten precios GOTTSCHALK & COSTA

Modista

TOMASA BALLATTORRE Profesora de Corte y Confección

Se garantiza los trabajos encargados. Confección esmerada, elegancia y precio módico. Calle San Lorenzo 435 (frente a la Escuela Normal).

El tarro \$ 0,70 Cremas Pond El pomo \$ 0,30

Para embellecer el cutis

Favorecidas por S. M. Reina de España

Remitiendo el presente aviso, se regalan muestras. Agente: ALFREDO CAROELLI Catamarca 309 esq. Colón

Las venden: Juan B. Mola y Cia y todas las Farmacias

SE ALQUILA casas y cénacras ocurrir casa Bar-tre— Colón 223.

EL NUEVO DURANT "65"

UN EXITO INMEDIATO

CARRERA STANDARD, 18-19 de MARZO de 1928

F. Varela - Mar del Plata - F. Varela

3ª CATEGORIA

1º Y 2º PREMIOS

Pidan Dedalles y Precios al Agente en Misiones:

Simón Sturich

Calle COLON No. 368

LEA y revise los avisos que van en las ocho páginas de este diario. Hallará algo que pueda convenirle.

DE UN GOLPE EL NUEVO CHEVROLET

Escalará la cima del éxito

Diez Grandes Ventajas:

- 1 Mas Grande
2 Mas Hermoso
3 Mejor Equipado
4 Mas Confortable
5 Más fácil de manejar
6 Mas Potencia
7 Mas Velocidad
8 Mas Seguridad
9 Menos Vibración
10 Mas valor intrínseco

Exposición y entrega inmediata: 1º de Abril de 1928

Al marido de la Señora

Su Señora desde el primer día de su luna de miel desea con buen gusto un arreglo del hogar. Le faltan unas lámparas elegantes, arañas y luces modernas.

Visite Vd. solamente la Casa de Electricidad W. Chraust en la calle Santa Fé 388 y conseguirá Vd. todo lo que su Señora necesita sin fundir la cartera de su bolsillo. Dicha casa tiene siempre las últimas novedades importada en gran surtido y a precios económicos y completamente sin competencia. Ofrece facilidades de pago.

En espera de su estimada visita, saludo a Vd. muy atte.

S. S. S.

WENCESLAO CHRAUST Casa de Electricidad Calle Santa Fe 388

Du, du liegst mir im Herzen
Yaleil, yaleil houche anni yateil
Man bli'r aldrig ked al kaerlighed
Morge früeh, wenn d' Sonne lacht
Something to tell
Groch z Kapusta, polka

YA LLEGO El gran surtido de discos

Alemanes, ingleses, franceses, polacos, daneses, italianos

Casa Nueva

GRANDES FACILIDADES DE PAGO

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2014" del CEHIPE.



CENTRO DEL CONOCIMIENTO

BIBLIOTECA PÚBLICA De Las Misiones

POSADAS